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Licht, Frieden, Freude hängen nicht 
am Christbaum. Sie kommen nicht 
über dich mit etwas sentimentaler 
Musik. Weihnachtsmärkte, Wunsch-
träume in Geschenkverpackung kön-
nen kein einziges leeres Herz mit 
Glück erfüllen. In Armut und Kälte 
und in tiefer Verlassenheit ist einer 
in die Welt gekommen, der mit sei-
nem ganzen Leben Licht und Wärme 
sein wollte. An einem Kreuz hat er 
die Welt wieder verlassen. 
Wenn du offen bist für das Geheimnis 
dieses Menschen, offen wie ein Kind, 
wirst du Licht empfangen und Wär-
me fühlen. Dies wünsche ich dir in 
diesen Tagen von Herzen.     
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Gottes Sohn ist Mensch geworden, in dem er Kind wurde. Wir gehören zu 
ihm … wenn wir wie Kinder ihn selbst aufnehmen. Nur wer Kind wird, 
geht ein in Gottes Reich. Einfach werden, lauter sein, mitleiden können, 
sich freuen können. Sich beschenken lassen und weiterschenken. 
 

Bischof Klaus Hemmerle (1929-1994) 

Die Tür steht offen 
 

Geboren ist das Kind zur Nacht 
für dich und mich und alle, 
drum haben wir uns aufgemacht 
nach Bethlehem im Stalle. 
 

Sei ohne Furcht, der Stern geht mit, 
der Königsstern der Güte, 
dem darfst du trauen, Schritt für Schritt, 
dass er dich wohl behüte. 
 

Und frage nicht und rate nicht, 
was du dem Kind sollst schenken. 
Mach nur dein Herz ein wenig licht, 
ein wenig gut dein Denken. 
 

Mach deinen Stolz ein wenig klein, 
und fröhlich mach dein Hoffen — 
so triffst du mit den Hirten ein, 
und sieh: Die Tür steht offen. 
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